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리  그  부지를 용도폐지해서 국가로부터 양여

를 받는다면 거기에다 현대식 시설을 제대로 

갖추어서 침출수 처리 문제에서부터 외형적인 

조경문제까지 제대로 한번 해 보는 것이 어떻

겠느냐 하는 기본 구상을 가지고 있습니다. 

그래서 만약 여러 위원님들께서…

○委員長  崔載雄  국장님! 지금은 세입․세

출을 다루기 때문에 지금 위원님이 질의하신 

것은 상세하게 서면으로 답변해 주시기 바랍

니다.

○生活福祉局長  洪性倍  알겠습니다.

○委員長  崔載雄  양해해 주시면 그렇게 하

도록 하겠습니다.   

  이종환 위원님 양해해 주시겠습니까?

○李鍾煥  委員  양해합니다. 그러나 내가 얘

기하고 싶은 것은 지금 현재 청소대행업자들

의 세성 때문에 사업장 확보를 못 한다는 

얘기도 가끔 듣습니다. 만기가 돼서 재계약을 

할 때  정확하게 적환장을 만들 수 있는 회사, 

그런 회사만이 입찰에 참가할 수 있게 방침을 

한번 연구해 보세요. 국장님 말마따나 지금 

등포에서는 제일 그래도 여유가 있다는 양

평2동만 따진다면 한강변, 안양천변을 따지면 

양평2동은 현재 쓰레기 난리입니다.

  그러니까 지금 위원장님이 얘기하신 대로 

정확하게 연구 검토하셔 가지고 정확하게 보

고를 해 주세요. 그런 중간 적환장을 가질 수 

있는 실력업체, 직송할 수 있는 실력 업체만

이 입찰에 참가할 수 있는 제한조건을 달아서 

해 주시기 바랍니다.

○委員長  崔載雄  수고하셨습니다.

  더  이상 질의하실 위원이 안 계시면 청소행

정과 소관 세출 예산에 대한 심사를 종료하

고, 다음은 도시관리국 소관 세출 예산안에 

대해서 심사를 하겠습니다.

  도시관리국장께서는 도시관리국 소관 추경

예산안에 대하여 제안설명을 하여 주시기 바

랍니다.

○都市管理局長  李鍾憲  안녕하십니까? 도시

관리국장 이종헌입니다.

  존경하는 사회건설위원회 최재웅 위원장님! 

그리고 사회건설위원회 위원님 여러분!

  그  동안 수차례의 임시회와 기회 있을 때마

다 저희 도시관리국을 위하여 여러 가지 성원

해 주시고 조언을 아끼지 않으신 데 대하여 

이 자리를 빌어 다시 한번 감사의 말 을 드

립니다.

  

  오늘 제65회 임시회에서 도시관리국 소관 

’99년도제1회추가경정예산(안)에 대하여 제안

설명을 드리게 된 것을 매우 뜻깊게 생각합니

다.

  그러면 지금부터 ’99년도 도시관리국 예산

편성에 관한 추가경정예산안에 대하여 제안설

명을 드리겠습니다. 

  ’99년도 도시관리국 소관 세입예산은 4억 

6,359만 4,000원이고 세출예산은 시비 간주처

리된 1억 6,617만 2,000원을 포함하여 23억 

7,500만 1,000원이었는데 ’99년 본예산으로는 

사업수행이 곤란하여 금번에 사업수행에 꼭 

필요한 예산을 경정하여 편성하게 되었습니

다.

  이번 추경에 편성된 예산은 총 9억 1,326만 

7,000원이며 부서별로 주요사업을 개괄적으로 

설명 드리면, 먼저 도시관리과 소관 세출예산

은 시비 간주처리된 예산 5,000만원을 포함하

여 5억 6,631만 4,000원이나 금번 신풍지구외 

2개 생활권 상세계획 수립을 위한 교통 향 

평가실시 용역비 1억 2,000만원을 추가 계상

하 으며, 공원녹지과 소관 세출예산으로는 

시비 간주처리된 예산 1억 1,317만 2,000원을 

포함하여 15억 239만 7,000원이나 금번에 일

용인부임 등 경상예산 1억 926만 7,000원과 

신길공원내 업권 보상 등 사업예산 6억 

6,850만원을 추경에 계상하 고, 민방위재난

관리과 소관 예산은 시비 간주처리된 예산 

300만원을 포함하여 2억 5,453만 8,000원이

나 금번 추경에 을지연습 화상시스템 설치비 

등 1,550만원을 계상하 습니다.

  이상으로 도시관리국 소관 ’99년도제1회추

가경정예산(안)에 대하여 개략적인 설명을 드

렸습니다.

  원안대로 심사 가결하여 주실 것을 부탁드

리며, 세부적인 사항에 대하여는 위원님들의 

양해가 계신다면 소관 과장으로 하여금 상세

히 답변 드리도록 하겠습니다. 감사합니다.

○委員長  崔載雄  수고하셨습니다.

  다음은 전문위원의 검토보고를 듣겠습니다.

○專門委員  兪載漢  전문위원 유재한입니다.

  ’99년도 제1회 추경 도시관리국 소관 세

입․세출예산안에 대해서 보고를 드리겠습니

다.

·································································

    <參  照>

  먼저 일반회계 세입예산에 대해서 말 을   
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드리면, 도시관리국 소관 추가경정 세입예산

은 없습니다.

  다음은 세출예산을 말  드리겠습니다.

  도시관리국 추경 총 예산은 34억 7,389만 

7,000원이며 당초 예산액 23억 7,500만 

1,000원 보다 10억 9,889만 6,000원이 증액 

편성되었습니다.

  증액된 분야는 도시계획관리의 자체사업 예

산 시설비가 1억 2,000만원이며 건축지도에 

국․시비보조금 사용잔액 예비비 반환금 100

만원과 공원녹지관리의 공원 및 체육시설관리 

경상예산, 인건비(일용 인부임) 1억 926만 

7,000원, 자체사업비 6억 6,850만원으로 국․

시비보조금 사용잔액 예비비 반환금 1억 

8,449만 7,000원(양화폭포공원 토지매입)과 

민방위 관리 1,563만 2,000원으로 세출예산을 

편성하 습니다.

  다음은 소관 과별 세출예산에 대해서 말

을 드리겠습니다.

  배부해 드린 유인물 14페이지를 보시기 바

랍니다.
소관 과별 세출예산 현황
==================

(단위 : 천원)

구    분
추    경

예 산 액

당    초

예 산 액

증         감

계 증   액 경   정

계 3,473,897 2,375,001 1,098,896 1,098,896

도시관리과 686,314 566,314 120,000 120,000

건 축 지 도 51,752 51,752 0 0

공 원 녹 지 2,280,164 1,502,397 777,767 777,767 

민  방  위 270,038 254,538 15,500 15,500

예  비  비

(반 환 금)
185,629 0 185,629 185,629

  먼저 도시관리과는 ’99년 제1회 추가경정 

세출예산액은 1억 2,000만원으로 증액 편성하

는데 증액 요인은 자체사업의 시설비 및 부

대시설인 신풍지구외 2개 생활권 상세계획 수

립을 위한 예산을 편성한 것이며, 건축과는 

전년도 국비와 시비 보조금인 예비비 사용잔

액 100만원을 세출예산에 편성을 했습니다.

  공원녹지과는 금년도 추경 세출예산에 7억 

7,776만 7,000원이 증액 편성되었습니다. 공

원 및  체육시설 관리분야와 녹지관리 분야로 

구분하여 설명을 드릴 것 같으면, 공원 및 체

육시설관리로서 경상예산으로 인건비(일용 인

부임) 2,334만 2,000원과 일반운 비 750만원

으로 3,084만 2,000원이 편성되었으며 사업예

산으로 자체사업 시설비가 3억 1,850만원이   

   

편성 3억 4,934만 2,000원이 증액 편성되었습

니다.

  다음은 녹지관리에 대해서 말 을 드리겠습

니다.

  경상예산으로 인건비(일용 인부임) 6,942만 

5,000원과 일반운 비 900만원으로 7,842만 

5,000원이며, 사업예산인 자체사업의 시설비 

및 부대비가 3억 5,000만원이 편성되어 4억 

2,842만 5,000원이 편성되었습니다.

  다음은 예비비로 국․시비보조금으로 사용

잔액 반환금(양화폭포공원 토지매입)이 1억 

8,449만 7,000원이 발생하여 공원녹지과의 추

경 세출예산은 9억 6,226만 4,000원이 증액 

편성되었습니다.

  다음은 민방위재난관리과 소관에 대한 세출

예산을 말  드리겠습니다.

  ’99년도 제1회 추경 세출예산안은 1,563만 

2,000원이 증액 편성되었습니다.

  추경된 내용을 말  드릴 것  같으면, 민방

위관리의 경상적경비 일반운 비 350만원과 

사업예산인 자체사업인(국․시비보조금) 자산

취득비 을지연습 화상회의시스템 1,200만원으

로 1,550만원을 편성하고 예비비 반환금 13만 

2,000원을 합하여 1,563만 2,000원이 세출예

산에 편성되었습니다.

  끝으로 도시관리국 소관 ’98년도 투자사업

에 등포역 철로변 녹지조성 사업이 삭감되

어 유보 했으나 ’99년도 추가경정예산에 누락

되었음을 보고를 드리고 도시관리국 소관 투

자사업예산 편성현황은 아래의 표를 참조해 

주시기 바랍니다. 
도시관리국 소관 투자사업 편성현황 
=============================

  ◎ 공원․녹지

(단위 : 백만원)

사     업     명
’99 소 요 예 산

비    고
계 본예산 추  경

계 683.5 15 668.5

신길공원내 업권 보상 120 120

관내 공원시설물 보수 166 166

가로수 수림대 수목 정비 65 15 50

안양천 체육공원 체력시설 설치 32.5 32.5 체육진흥기금보조 
: 26백만원

소나무 수세회복 사업 70 70 녹지대 및 공원
(800주)

양평동 수림대 토사유출 방지대 150 150

대방천 수림대 토사유출 방지대 80 80



(第65回-社會建設委員會第2次)  27

  ◎ 도시정비 

(단위 : 백만원)

사   업   명
’99 소 요 예 산  

비     고
계 본예산 추  경

계 309.5 177 132.5

저소득지역 재래식

공동 화장실 개량
272 152 120

총사업비 : 472

기 투 자 : 352

장    래 :    0

공중 화장실 설치 37.5 25 12.5 추가설치 5개소

·································································

  이상으로 ’99년도 제1회 추경 도시관리국 

소관 세입․세출예산안에 대한 검토보고를 마

치겠습니다.

○委員長  崔載雄  수고 많이 하셨습니다.

  도시관리과 소관 세출예산에 대해서 심사를 

하겠습니다.

  세출예산안 203페이지부터 질의하여 주시기 

바랍니다.

  질의하실 위원님께서는 203페이지부터 한분 

한분 받겠습니다.

    (「없습니다」하는 이 있음)

  질의하실 위원이 안 계시면 도시관리과 소

관 세출예산안에 대한 심사를 종료하고, 다음

은 건축과 소관 세출예산안에 대해서 심사를 

하겠습니다.

  세출예산안 207페이지부터 질의하여 주시기 

바랍니다.

  없습니까?

    (「없습니다」하는 이 있음)

  질의하실 위원 안 계시면 건축과 소관 세출

예산안에 대한 심사를 종료하고, 다음은 공원

녹지과 소관 세출예산안에 대해서 심사를 하

겠습니다.

  세출예산안 심사는 211페이지부터 심사를 

하겠습니다.

  211페이지 질의하실 분 안 계십니까?

    (거수하는 이 있음)

  신길철 위원.

○申吉喆  委員  신길철 위원입니다.

  지금 우리가 일상시에 나무를 심지 않습니

까, 지금 안양천 같은 데 이런 데에 나무를 

심었을 때에 그 나무는 얼마 후에 우리 구에

서 관리를 하게 됩니까?

○公園綠地課長  孟治永  공사의 하자기간은 

2년으로 되어 있습니다. 2년 이내에 하자가 

발생되는 것은 시공업체에서 모두 원상 식재

를 해주도록 되어 있습니다.

○申吉喆  委員  지금 나무 심어 놓은 게 날

씨가 많이 가물어 가지고 아주 많이 죽었어

요.

○公園綠地課長  孟治永  예, 그  관리 자체도 

시공업체에서 2년간 책임을 지게 되어 있습니

다.

○申吉喆  委員  그래서 그걸 잘 관리해서 풀 

한 포기라도 잘 살릴 수 있도록 그렇게 조치

해 주시기 바랍니다.

○公園綠地課長  孟治永  예, 열심히 하도록 

하겠습니다.

○委員長  崔載雄  214페이지까지 질의하십시

오.

    (거수하는 이 있음)

  예, 박정자 위원.

○朴貞子  委員  박정자 위원입니다.

  대림 원지공원이 공원조성한 지 얼마 안 되

어 가지고 나무가 죽었어요. 그거 알고 있지

요?

○公園綠地課長  孟治永  예, 나무가 죽는 것

은···

○朴貞子  委員  2년 동안 하자보수하게 되어 

있으면 빨리 조치하도록 하세요. 

○公園綠地課長  孟治永  예, 식재 적기에 금

년 추기에, 우리가 기본조사는 다 끝났습니다. 

추기 식재 적기에 식재할 수 있도록 조치하겠

습니다.

○朴貞子  委員  그리고 배수로가 물이 잘 안 

빠진다고 하는데 그 문제도 다루어 주시기 바

랍니다.

○公園綠地課長  孟治永  알겠습니다.

○朴貞子  委員  이상입니다.

○委員長  崔載雄  될 수 있으면 우리 위원님

들한테 말  드리고자 하는 것은 예산안 위주

로 해서 다루어 주시기 바랍니다.

    (거수하는 이 있음)

  윤태봉 위원.

○尹泰鳳  委員  212페이지 자체사업에서 안

양천 체육공원 체련시설 설치하고 3,250만원 

있지요. 안양천 체육공원 체련시설 설치라는 

것은 어디와 어디를 두고 하는 말입니까?

○公園綠地課長  孟治永  안양천 제방 위에 

체육시설을 설치하려고 합니다. 이  예산은 국

민체육진흥기금에서 2,600만원이 우리 구에 

배정이 되었습니다. 그래서 50% 이상을 구비

로 확보하도록 되어 있기 때문에 금년 추경에 

반 을 해서 안양천 제방 위에 주로···


